

PREMIER DE LA BOURSE
Edition Quotidienne
Prix de l'abonnement...
POUR LES ÉTRANGERS...
POUR LE FRANÇAIS...
Les abonnements commencent le 1er de chaque mois

Le Numéro



Cinq Sous

PREMIER DE LA BOURSE
Edition Hebdomadaire
Prix de l'abonnement...
POUR LES ÉTRANGERS...
POUR LE FRANÇAIS...
Les abonnements commencent le 1er de chaque mois

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827.

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI, 17 JUILLET 1909

82me Année

LA QUINZAINE FANTASISTE.

La France est forgée par les vers. Je ne crois pas qu'à aucune époque on ait autant taquiné la Muse. Cette pauvre Muse ne doit plus comprendre ce qu'on lui veut. Vous n'assistez pas à une cérémonie publique ou privée sans voir tout à coup un jeune homme ou une jeune fille grimper sur une chaise ou même sur une table pour vous lire une poésie que vous vous croyez obligé d'applaudir sans vous demander ce que vous y avez compris. Il y a dans la recitation un tas de petites Ensa Mercœur qui à dix-huit ans expriment en rimes plus ou moins croisées leur lassitude et leur dégoût de la vie, ce qui ne les empêche pas, le cas échéant, d'entier chez le pâtissier pour y savourer des choux à la crème et des éclairs au chocolat.

Quant à la jeunesse masculine elle commence généralement par vouloir dépendre de prétendus déesses qui n'ont jamais existé que dans leur imagination. Ils parlent de l'écueil blancs et de crucifix d'ébène placés sur des poitrines qu'ils n'ont jamais vues. Ils débent du fond d'une chambre à vingt-cinq francs par mois le campagne printanière et l'air de montagne. De cette exubérance maladive naissent des monceaux d'alexandrins panachés d'hiatus qui s'intitulent le modernisme. Et personne ne vous force à écrire autrement qu'en prose. Si vous écrivez en vers c'est que vous l'écrivez bien et vous êtes sûr de vous conformer aux règles de syntaxe qui ont fait de tout temps le charme et l'harmonie de ce genre de littérature.

Des malheureux tran forment en déesse la femme de chambre de la maison, comme les peintres font une sainte Cécile d'une habituée de café de nuit. Eh bien! j'estime qu'il est argant de prendre des mesures contre ce débordement de poètes à la manqué. Personne, pas même le zouave Jacob, n'a le droit d'exercer la médecine sans avoir son diplôme de docteur. Un avocat n'est admis à plaider qu'après avoir passé de sérieux examens. Pourquoi les auteurs de volumes de vers n'auraient-ils pas soumis aux mêmes obligations? Si ayant été refusés par un jury spécial composé de Jean Richopin, d'Edmond Rostand, d'Edmond Héraucourt, de Zamacois et de quelques autres académisables, ces obstinés versificateurs persistent à nous inonder de leurs élocubrations, il faudrait qu'ils pussent être soumis à de peines sévères pour exercer le droit de la poésie.

Six mois de prison pour un sonnet, deux ans de réclusion pour un poème de trente-cinq pages. Les travaux forcés à temps pour un tragédie. A perpétuité pour un cas de récidive. Les jolis poèmes éplorés qui se promènent dans la vie comme dans une vallée de douleurs seraient condamnés à ne pas jamais se marier, afin de ne pas mettre au monde des enfants qui auraient toujours la larme à l'œil. Nous sommes ainsi des chances de garder intacte notre belle langue au lieu de la voir se détériorer de jour en jour sous les coups de maillet des rimailleurs dont la principale préoccupation est de ne pas rimer. Car de même que la mauvaise peinture vous dégoûte de la bonne, la mauvaise poésie vous éloigne de celle qui a fait notre gloire depuis Racan jusqu'à Victor Hugo.

Les examens pour le diplôme auraient lieu à la Sorbonne. On donnerait au candidat le sujet d'une ode ou d'un sonnet, ou d'un épithalame, qu'il aurait trois ou quatre heures pour composer, et selon qu'il serait réussi ou non sa composition, il serait soit rayé de la corporation, soit reçu avec le droit d'exercer son métier de poète. La place serait ainsi débarrassée et nous ne serions pas exposés à voir des volumes de poésies présentés comme "Fleurs de neige" ou "Més Tristesses" ou encore "Més Tristesses", ce qui serait toujours autant de gégés. Car aujourd'hui les commerçants eux-mêmes empruntent la lyre d'Orphée qui charment les bêtes pour engendrer les imbécilles. Distillateurs, tailleurs, chapeliers nous recommandent leurs produits dans la langue des dieux:

Pour vous ragatardir le cœur
Ne buvez que de ma liqueur.

(Benoiton, 29, rue du Petit Musc.)
ou encore:

Rejetez de vains oripeaux
Et tous achetez mes chapeaux,
(Auguste, 33, place Gallion. Prix modérés.)

Mais autant que l'exercice illégal de la poésie, ce sont ces traverses de Paris à la nage par un froid d'a peine huit degrés au-dessus de zéro qu'il faut interdire, ce sont là des jeux à faire à ces lutteurs généralement accompagnés de luteuses attraper les plus mortelles fluxions de poitrine. L'Anglais Billington est un professionnel dont la peau a été soumise à tant d'épreuves, qu'elle en est peut-être devenue insensible. Mais comment permet-on que la jeune Suisseuse Marthe Robert expose pendant deux heures et demie son délicat épiderme à une température subarctique comme celle que nous subissons? Ce n'est plus alors Paris qui est traversé, mais les nègres qui le sont. Rien n'est délicieux par une chaleur torride comme un bain d'eau froide ou même salée, mais cette récréation se change en supplice quand on sent l'eau glacée vous pénétrer jusqu'aux os. Pendant le parcours des douz-kilomètres qui partent du pont National pour aboutir au viaduc d'Autruil, les concurrents ont le temps de contracter vingt pluries. Je suis convaincu que nous allons apprendre qu'à la suite de cet effrayable voyage, cinq ou six des concurrents se sont étiés, en proie à une fièvre intense. On aurait au moins dû attendre pour tenter cette expérience que le thermomètre eût monté de pas mal de degrés. Il faudra bien que les chapeaux se décident à venir ou alors les Français n'auraient plus qu'à émigrer dans les pays chauds. Par exemple, en Sibérie.

Ces représentations nautiques, auxquelles tant d'amateurs s'intéressent, me paraissent pourtant d'une utilité contestable. Ce qui aurait sa raison d'être, ce serait un concours de sauvetage où les nageurs prouveraient leur capacité à tirer de l'eau les gens qui y seraient tombés, involontairement ou non. On livrerait au fil de fleuve des mannequins très corpuents et très lourds, qui donneraient l'illusion d'individus qui se noient et qu'il s'agirait de repêcher et de reconduire sur la berge. Pour que le résultat fût plus concluant encore, la Société nautique pourrait, dans une note adressée aux journaux, prévenir les personnes fatiguées de la vie et résolues à en sortir par un plongeon qu'elles seront admises à piquer une tête dans la Seine à un endroit convenu où des sauveteurs les attendront pour les arracher à la mort. Quant à ces déesses éplorées seraient le froid de l'eau, il y en aurait bien peu qui ne tendraient les bras au secourable maître nageur en le suppliant de les reconduire sur la terre ferme.

Alors ces expéientes seraient susceptibles de le redire de réels services, mais si qu'on se vie pour la simple gloire de gagner un prix dont le montant vous rapportera moins que ne vous coûte le médecin appelé à vous donner ses soins, ce jeu, à mon avis, n'en vaut pas la chandelle et encore moins le danger.

Je remarque du reste que la société s'occupe beaucoup moins de sauver les hommes que les chiens et les chats. Un bienfaiteur de la race animale vient de lui offrir près de Rusil un magnifique châteaude ou tous les cabots abandonnés et les matous à la recherche d'une position sociale jouiront de l'hospitalité la plus économique. Le généreux mécène a déjà installé des logements pour une centaine de chats des deux sexes et une autre centaine de chiennes et de chiens. C'est très bien d'avoir recueilli ces abandonnés. Malheureusement une question se pose: cette armée de chats mâles et femelles ne tardera pas à donner naissance à une copieuse progéniture. On a vu des chats qui tous les trois mois mettaient au monde jusqu'à onze petits en une seule portée. Dans un espace de temps très

PEOPLE'S SAVINGS, TRUST AND BANKING CO.

Ressources, plus de \$4,500,000.00

4 POUR CENT SUR LES EPARGNES

17 juil - 21

rapproché, le châteaude du Chat Botté sera donc envahi de la cave au grenier. En effet, cinquante chittes procèdent en moyenne vingt petits par an, c'est mille pensionnaires que la nouvelle maison aura de plus à nourrir annuellement, et ces encombrants personnages ne tarderont pas à revivre dans leur postérité, si bien qu'au bout de quelques mois on attendra le million.

Que fera le fondateur de ce singulier hospice? Les bourgeois, avec une indifférence presque criminelle, n'hésitent pas quand leur chatte les a dotés d'une trop nombreuse famille à en faire jeter à l'eau la plupart des membres. Mais il est certain que tous ceux qui naîtront dans le sanatorium de Rusil n'auront pas à craindre cette fin prématurée. On voit à quel point la multiplication de félins nous devons nous attendre. Lâché sur la capitale, il y extermineraient d'abord les souris, puis les rats, puis finirait par se jeter sur les passants. Et tout ça, leur bienfaiteur sera tenu de les nourrir et il n'y aura jamais dans Paris et ses environs assez de morceaux de mou pour rassasier cette meute; et celui qui l'hospitalise verra à un moment donné contraint de lui donner la clef des champs, sous peine de voir toute sa fortune, si considérable qu'elle soit, passer chez les marchands de tapis et de draps.

Mais un seul homme ne peut pas manger un million de lapins, même quand ces lapins sont des chats. Il lui faudra, dût son âre en saigner, se résoudre à organiser un jour dans son domaine une chasse aux chats moins périlleuse mais certainement plus utile que les chasses au lion de M. Roosevelt. On peut ainsi se rendre compte de la difficulté qu'on éprouve à essayer de faire le bien. On m'a cité un chasseur qui, ayant dans un seul après midi tué deux lapins, les avait envoyés à un petit restaurateur de ses amis pour que celui-ci les servit totis ou sautés à ses clients. Eh bien! son ami les lui renvoyait avec ces mots:

"Mille fois merci, mais si j-donnais ces magnifiques lapins à mes abonnés, ils s'apercevraient que depuis dix ans je ne leur ai jamais servi que du chat de gouttière."

HENRI ROCHEFORT.

PROTOCOLE.

Les journaux nous apprennent que lors de l'arrivée de M. Pierre Loti à Londres, l'ambassadeur de France, M. Paul Cambon, n'a pas dédaigné de se transporter en personne à la gare pour y recevoir l'illustre auteur.

chèque printemps, il nous donne régulièrement un chef d'œuvre, son génie a fini par sembler quelque chose de tout naturel. On n'en tourne pas la main. Et on se croit quitte envers lui en achetant ses volumes par milliers.

Tout de même, il n'est pas mauvais que, de temps à autre, un petit incident rappelle le rang exceptionnel qu'occupe dans la littérature française l'auteur de "Philo".

C'est évidemment celui d'un souverain, comme en témoigne la démarche si spontanée de M. Cambon. Et après tout, cette consécration sur le quai d'une gare anglaise vaut bien celles qu'on obtient aux cafés du boulevard.

CROIX DE FEMMES.

Combien y a-t-il de légionnaires? En donner le nombre exact est difficile. L'effectif de l'ordre avait été fixé ainsi à l'origine: 105 grands officiers, 300 commandeurs, 450 officiers, 3,750 chevaliers, un décret du 25 mai 1805 augmenta de 2,000 les chevaliers; en 1852, le nombre des chevaliers fut limité; enfin la loi du 28 janvier 1897 décide qu'on ne pourra dépasser les chiffres suivants: 30 grands-croix, 500 grands-officiers, 250 commandeurs, 2,000 officiers et 12,000 chevaliers.

Il est curieux de voir la progression qui s'est produite bien que la préoccupation constante du législateur ait été de limiter et de réduire les cadres; voici deux tableaux inédits:

1830	Militaires	Civils	Total
Grands-croix	75	11	86
Grands-officiers	125	53	178
Commandeurs	545	145	690
Officiers	3,429	438	3,867
Chevaliers	30,268	5,295	35,563

3 sept. 1870	Grands-croix	Grands-officiers	Commandeurs	Officiers	Chevaliers	
	68	36	104	310	125	435

Actuellement	Officiers	Chevaliers	
	1,397	476	1,873
	6,012	1,945	7,957
	48,753	19,018	67,771

Schwartz, présidente de l'Union des femmes de France; Mme Bogelot, la directrice-sourde d'hui honoraire—des Libérées de Saint-Lazare, et dont la noble existence est rattachée dans ce livre qui s'appelle "Trente ans de solidarité"; la comtesse Foucher de Careil; Mme Henry, la sage-femme en chef de la Maternité; Mme Daniel Lezour, romancière; Mme Carlier, retour d'Arménie; Mme Massieu, l'exploratrice; Mme Th. Bentzon, écrivain; Mme Desmont-Breton et Mlle Abbems, dont les musées possèdent des toiles; Mme Barlet, la divina Barlet; Mme Madeleine Lemaire, impératrice des roses, professeur au Muséum; Mme Rose Caron, créatrice de "Salammbô"; Mme Polpoit, présidente de l'Orphelinat des Arts; Mlle Mallemanche, la fondatrice de l'enseignement commercial des jeunes filles, etc., etc.

Quelles seront les élues de la prochaine promotion?

DEPECHEES Télégraphiques

Attaque en prévision.

Madrid, 16 juillet.— Suivant des rapports reçus ici aujourd'hui de Meilla, des Kabyliens, au nombre de 1,800, se préparent à attaquer les positions Espagnoles, et l'excitation est grande.

Abdication du Schah de Perse.

Téhéran, Pers, 16 juillet.— Le Schah s'est enfui ce matin du Palais Impérial, qui est menacé d'être occupé d'une minute à l'autre par les troupes nationalistes, et a cherché refuge à la Légation russe.

Cette fuite est considérée comme une abdication tacite et des mesures ont été prises dans la journée pour établir un gouvernement provisoire qui administrera les affaires de l'empire en attendant la nomination d'un Régent.

La question des droits.

Washington, 16 juillet.— La Maison Blanche a été envahie aujourd'hui par une députation de vingt-trois Congressistes Républicains qui ont passé une heure et demie avec le Président lui disant que leur avenir politique dépendait de la protection des matières brutes.

BULLETIN DES BONS MARCHÉS DU SAMEDI

Les réductions remarquables sont pour Samedi seulement. Après Samedi, ces articles ne se vendront qu'au Prix Régulier.

Ciseaux de six pièces du meilleur acier et bien garantis d'un bon service et d'un parfait état de fabrication. Prix ordinaire 25c. Samedi seulement...	10c
Mélange Ya-pé pour Peintre le Métal se vend toujours 20c. Locandette d'une 1-2 pièce. Samedi seulement...	11c
Conteaux à Pein, bon acier, bien équilibrés, poids et adhés. Prix régulier 25c. Samedi seulement...	15c
Conteaux pour ouvrir les boîtes en ferblan. Prix régulier 10c. Samedi seulement...	5c

UNITED HARDWARE CO. LIMITED.

1005-1007 RUE DU CANAL.

Whitney-Central Trust and Savings Bank

INTERET PAYE SUR LES DEPOTS D'EPARGNE DE \$2.00 ET PLUS.

NOUS SOLLICITONS VOTRE COMPTE D'EPARGNE

Les Dépôts d'Épargne qui seront faits le 13 Juillet ou avant cette date porteront intérêt à partir du 1er Juillet.

816-818 RUE COMMUNE.

LAZARD'S

604-606 RUE DU CANAL.

Vous trouverez présentation de notre nouvel établissement, 718-720 rue de Canal, le 1er SEPTEMBRE. Notre VENTE DE DÉBARRASMENT offre des Valeurs sans précédent en vêtements.

19.95	16.95	14.95	9.95
-------	-------	-------	------

Pour Centimes de Pour tous les Coats. Pour tous les Coats. Pour tous les Coats. 25c, 25c, 25c et 25c; pour de 95c et 95c; pour de 95c et 95c; pour de 95c et 95c.

KING EDWARD HOTEL

(HOTEL DU ROI EDWARD)

NEW YORK

145 à 155 W. 47th St.

A l'angle de Broadway.

350 Chambres. 250 Bains Privés. "Le véritable Cœur de New York." Absolument à l'épreuve du feu. TOUS LES AGÉNEMENTS MODERNES.

Chambres seules (Eau courante) \$1.50.
Chambres seules et bain, \$2.00, \$2.50 et \$3.00.
Salon, Chambres à coucher et bain, \$4.00 et plus.
Salon, Deux chambres à coucher et bain \$5.00 et plus.
Pour chaque personne supplémentaire dans la même chambre \$1.00 extra.
Bertex pour demander Livret.

PRIX SPÉCIAUX POUR L'ÉTÉ.

KING EDWARD HOTEL CO.,
JOHN HOOD, Prés. et Mgr.
Anciennement du New Tift House, Buffalo et Royal Hotel, Hamilton, Ont.

Collision fatale.

Champaign, Ill., 16 juillet.— Trois hommes ont été tués et deux autres ont été blessés dans une collision qui a eu lieu entre le train de voyageurs No. 23 allant au Sud et le train No. 26 se dirigeant au Nord.

L'accident s'est produit ce matin sur le chemin de fer Chicago & Eastern à Royal.

Les victimes sont les mécaniciens et des employés des deux trains. Le choc fut épouvantable. La locomotive du No. 23 a été complètement détruite. Celle du train No. 26 a été peu endommagée, et le wagon express du train allant au Sud est le seul qui ait été rayé.

La collision a été causée par une erreur de signal.

A LISBONNE.

Lisbonne, 16 juil.— Une violente secousse de tremblement de terre a été éprouvée la nuit dernière à Benevente, un port de mer à 27 milles à l'est de Lisbonne.

La population a été mise de panique, mais les dommages ne sont pas importants.

Le nouveau ministre américain en Chine.

Washington, 16 juillet.— Le Président Taft a désigné Charles D. Crane de la manufacture Crain & Compagnie, de Chicago, comme ministre en Chine.